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Morador em situação de rua vai a
júri por crime bárbaro em Paulínia
O réu e a vítima moravam nas ruas e durante confusão no Nova Paulínia, em setembro do ano passado, acusado matou 
Francisco Elison dos Santos com caco de vidro enquanto ele dormia; homem se disse ‘feliz’ com crime hediondo   PÁGInA 09

CHÁCARAS ASSAyATEndImEnTo SEGuRo

RECuRSoS dA unIão

divulgação

divulgação

divulgação

A Emeief (Escola Municipal de Educação Infantil e Ensino Fundamental) Bair-
ro Três Casas, localizada na Estrada Três, no bairro Chácaras Assay, em Horto-
lândia, está de cara nova. Após ser vandalizada no início de janeiro deste ano, 
durante uma tentativa de furto, a unidade foi reformada pela prefeitura e en-
tregue novamente à comunidade escolar. O prefeito José Nazareno Zezé Gomes 
(Republicanos) visitou a escola.                                                                                  PÁGInA 04

A Secretaria de Saúde de Nova Odessa está em fase final de adoção de um novo 
sistema de prontuário eletrônico no HMNO (Hospital e Maternidade Municipal 
Dr. Acílio Carreon Garcia), Ambulatório de Especialidades e PAM (Pronto Aten-
dimento Municipal do Jardim Alvorada), eliminando o uso das fichas de atendi-
mento e de medicação impressas. Novo sistema vai interligar gradualmente toda 
a Rede Municipal de Saúde, agilizando atendimentos e diagnósticos.         PÁGInA 08

O vice-prefeito e secretário de Governo de Sumaré, Andre da Farmácia (MDB), acom-
panhado do chefe de Gabinete do prefeito, João Cleto, estiveram em Brasília nesta 
semana para destravar emendas e programas, que foram enviadas ao município, 
mas que ainda não chegaram para beneficiar a população. Além disso, a visita te-
ve como objetivo buscar entendimento sobre o novo PAC (Programa de Acelera-
ção do Crescimento), que será lançado na próxima segunda-feira (24).          PÁGInA 03

Zezé Gomes entrega Emeief 
reformada após vandalismo

Saúde de nova odessa 
adota prontuário eletrônico

Andre da Farmácia vai a 
Brasília destravar emendas

CHuvA FoRTE SoCoRRo ImEdIATo

divulgaçãodivulgação

Uma forte chuva, acompanhada de ventos de aproximadamente 45 km/h, atin-
giu a cidade de Paulínia na noite desta quarta-feira (19), provocando diversas 
ocorrências em diferentes regiões. De acordo com a Defesa Civil, o volume de 
chuva registrado foi de 12 milímetros, afetando diretamente os bairros Marieta 
Dian, Saltinho, Morro Alto, João Aranha, Parque das Árvores, São José I e II e São 
Luiz. Os impactos do temporal foram significativos, resultando na queda de 15 
árvores e sete postes, além de danos a duas coberturas e seis telhados.    PÁGInA 06

Um funcionário da Coden Ambiental foi soterrado enquanto trabalhava na 
abertura de uma vala para obra de rede de esgotamento sanitário da compa-
nhia, em um condomínio industrial de Nova Odessa. O acidente aconteceu 
na tarde desta quinta-feira (20). Consciente, o colaborador foi socorrido pri-
meiramente por colegas. Em seguida, foi removido da vala por uma equipe da 
unidade local do Corpo de Bombeiros e recebeu procedimentos de primeiros-
-socorros e estabilização.                                                                                   PÁGInA 09

vendaval em Paulínia atinge 
bairros, escolas e telhados

Funcionário da Coden fica 
soterrado e é resgatado 
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Sol com algumas nuvens 
e chuvas passageiras. 

À noite, muitas nuvens, 
mas com tempo firme.

TEMpERATuRA

mínima 22 o  l  máxima 31 o Mais além de se expressar vocalmente nas situações 
apontadas, prescreve o código que todos os mem-
bros da Universidade devem “prestar colabora-

ção ao Estado e à sociedade no esclarecimento e na busca 
e encaminhamento de soluções em questões relacionadas 
com o bem-estar do ser humano e com o desenvolvimento 
cultural, social e econômico”. A universidade pública tem 
uma posição singularmente propícia a esse mister, uma vez que 
é parte integrante tanto do Estado (como entidade pública que é) 
como da sociedade (como instituição universitária que é). Qual a 
sonância da universidade que facilita a colaboração pretendida?

Parece razoável pressupor que parcela importante da socieda-
de ampla está em busca de formas de superar dificuldades e trau-
mas ecológicos, políticos, econômicos, sociais, psicológicos e es-
pirituais, que a afetam nos níveis individual e coletivo. Para tan-
to, pessoas e comunidades mobilizam recursos diversos, inclusi-
ve os simbólicos, que possam contribuir para a sua reconstrução. 
Um expediente que é evocado cada vez mais nesses contextos é o 
apelo à noção de resiliência. Conceito inicialmente restrito à física, 
trata-se da propriedade de um material retornar à forma ou posi-
ção original depois de cessar a tensão incidente sobre ele.

Essa imagem é inspiradora, mas precisa ser tomada com reser-
vas quando aplicada a pessoas ou a coletividades. A primeira é a 
viabilidade de retornar ao estado original, uma vez que, pela exten-
são do trauma e/ou pelo tempo decorrido, esse regresso pode não 
mais ser possível. E cabe também ponderar se vale a pena buscar 
voltar à condição inicial. No exemplo clássico do Holocausto, nu-
merosos sobreviventes dos campos de extermínio que buscaram 
retornar às suas residências nas cidades de origem encontraram, 
ao invés de acolhimento e apoio à reconstrução de suas vidas, uma 
reação revoltosa (e revoltante) dos moradores locais que haviam 
tomado posse delas, na crença de que os moradores legítimos ti-
nham sido obliterados. É ainda mais surpreendente que reações 
dessa natureza tenham ocorrido também em nações que foram 
vítimas do expansionismo alemão, como evidencia o pogrom ha-
vido na cidade polonesa de Kielce em 4 de julho de 1946, um ano 
apenas após o final da Segunda Guerra Mundial.

Pela sua própria característica de formação de jovens e pro-
dução sistemática de conhecimentos novos, a universidade fa-
vorece os encaminhamentos progressivos aos regressivos. Ca-
be então buscar uma imagem inspiradora mais adequada. Uma 
candidata, também originada da física, é a ressonância. Em pa-
lavras simples, trata-se de um fenômeno no qual dois corpos, em 

certas condições, interagem de forma que forças periódi-
cas pequenas aplicadas por um produzem vibrações de 
grande amplitude no outro. Vivenciamos esse fenôme-
no no balanço de um parque. Pequenos empurrões da-
dos por um/a acompanhante em ritmo com a frequên-
cia natural do balanço produzem nele grandes amplitu-
des, fazendo a alegria das crianças.

A vibração de dois corpos pode levar a um reforço mútuo que au-
menta as amplitudes vibracionais de ambos. Essas relações podem 
se desenvolver em movimentos de adaptação mútua, num ajuste 
vibracional recíproco dos corpos ressonantes envolvidos. É verda-
de que essa interação pode ser destrutiva, como no caso conheci-
do de pontes frágeis que colapsam quando o ritmo da marcha dos 
passantes se iguala à frequência natural da estrutura.

A ideia de ressonância como um sistema vibratório em que 
ambas as partes dialogam com a sua própria voz e se estimulam 
mutuamente coaduna-se com as bases para uma relação frutí-
fera entre universidades e outros segmentos da sociedade ampla 
(sociedade da qual as universidades são parte integrante, sem-
pre é importante sublinhar).

Resiliência e ressonância passaram a integrar o vocabulário de 
domínios distintos do original, as ciências físicas e as engenha-
rias. Resiliência está presente também na psicologia, ecologia, ad-
ministração, gestão pública, literatura, cinema e música, entre ou-
tros. Ressonância se faz ouvir também evidentemente na música 
e, mais recentemente, na sociologia. Um esforço para estabeleci-
mento de uma teoria sociológica da ressonância está em curso, li-
derada pelo professor Hartmut Rosa, diretor do Centro Max We-
ber de Estudos Avançados da Cultura e da Sociedade, vinculado à 
Universidade de Erfurt, na Alemanha.

É natural o interesse de institutos de estudos avançados nas pos-
sibilidades de aplicação de uma compreensão ampliada da resso-
nância. Ela pode contribuir expressivamente para operacionali-
zar o eixo central de atuação desses institutos, que é a abordagem 
interdisciplinar de questões complexas. Conforme aponta o pro-
fessor William H. Newell, pioneiro do campo de estudos interdis-
ciplinares, “a criação de um terreno comum envolve a modifica-
ção ou reinterpretação de componentes ou relações de diferentes 
disciplinas para trazer suas confluências”.

Um panorama de ressonâncias da universidade está apresenta-
do na obra Avançados em quê?, publicada ao ensejo dos 90 anos da 
USP e disponível no Portal de Livros Abertos, que descreve a traje-
tória pioneira do seu Instituto de Estudos Avançados.

OBrasil continua sendo um país corrupto. O que to-
dos sabem. A novidade é que acaba de ganhar o 
registro de pior desempenho no ranking sobre a 

corrupção, em 2024. A escalação é feita no Índice de Per-
cepção da Corrupção da Transparência Internacional, 
de acordo com relatório divulgado esta semana. Atingiu 
a menor nota (34 pontos de 100) e uma péssima coloca-
ção (107ª posição entre 180 países) na série do levantamento ini-
ciada em 2012.

 Uma vergonha para os poderes constitucionais, eis que os es-
cândalos da hora envolvem o Executivo (“toma lá, dá cá”; favore-
cimentos a entidades e parlamentares amigos), o Legislativo (dis-
tribuição de recursos sem transparência feitos por emendas) e o 
Judiciário (vendas de sentença em Estados). Quanto mais se fala 
de controles rígidos, e o TCU até pode comprovar, maior a cor-
rupção. E por que isso ocorre?

Explico. No centro dos lamaçais que são desvendados, remanes-
ce uma questão central, já aflorada por Norberto Bobbio, no seu 
clássico O Futuro da Democracia: o poder invisível, cuja elimina-
ção constitui uma das promessas não cumpridas pela democracia.

O poder invisível consiste nas ações incontroláveis de grupos 
que agem nas entranhas da administração pública, dando forma-
to a um duplo sistema de poder, chegando, em certos momentos, 
a “peitar” a estrutura formal de mando. Exemplo radical desse 
fenômeno ocorre quando uma facção criminosa chega a ter um 
orçamento de muitos bilhões de reais, com o comércio de dro-
gas, vendas de armas, agindo nas malhas intestinas do Estado, 
subornando autoridades e estruturas burocráticas.

Há uma máfia que age nas sombras da administração, difícil 
de ser completamente mapeada. Sua origem se localiza nos an-
tigos Estados absolutos, quando as decisões eram tomadas pelos 
arcana imperii, autoridades ocultas que se amparavam no direi-
to de avocar as grandes decisões políticas, evitando a transpa-
rência do poder.

Um dos princípios basilares da democracia é o jogo aberto das 
ideias, o debate, a publicização dos atos governamentais, como 
forma de controle dos limites do poder estatuído. No absolutis-
mo, o princípio consistia na tese de que é lícito ao Estado o que 
não é lícito aos cidadãos. As democracias modernas, ditas repre-
sentativas, conservam algumas mazelas do autoritarismo, entre 
as quais a capacidade de confundir o interesse geral com o inte-
resse individual ou de grupos, a preservação de oligarquias e a 
consequente extensão de redes invisíveis de poder.

Os malefícios gerados pelas distorções da democracia se asseme-
lham ao efeito-espuma. Os fenômenos se expandem, criando tipos 
de ilegalidade, desenhando uma aética nas relações políticas, fo-
mentando o clientelismo, o voto fisiológico e a apatia das massas.

As taxas de credibilidade na política e nos governan-
tes decrescem, os valores éticos se estiolam, os funda-
mentos morais da sociedade se abalam e o resultado de 
tudo isso é o atraso no processo de modernização políti-
ca e social. As reformas, proclamadas e declamadas em 
todos os ciclos políticos, abrangem aquelas voltadas pa-
ra os sistemas judiciário, tributário e político – e, até essa 

última, que tramita no Congresso, sobre a mudança do regime 
(implantação do semipresidencialismo). Ora, elas não elimina-
riam as deformações sofridas pela democracia. Seriam um pas-
so ainda curto no caminho do aperfeiçoamento.

Portanto, iremos conviver, por muito tempo ainda, com o po-
der invisível e suas nefastas consequências.

É oportuno anotar: falta vontade política para eliminar os can-
cros que se formam nas entranhas do Estado; falta coragem pa-
ra listar juízes e magistrados corruptos, punindo-se severamen-
te; falta um Congresso disposto a abrir as comportas da política 
e implantar os pilares da transparência.

Como é possível usar cárceres de segurança máxima como es-
critórios da ilegalidade? E por que a corrupção parece ter aumen-
tado nos últimos tempos? Alguns dizem que a doença da corrup-
ção tem se espraiado porque os controles são mais rígidos e, as-
sim, os casos chegam à opinião pública em maior volume. O TCU 
tem ganho grande destaque com seus olhos de “big brother”. Se-
rá que outros órgãos correm nessa mesma trilha, a AGU (Advo-
cacia Geral da União), o MP (Ministério Público), a PGU (Procu-
radoria Geral da União), a CVM (Comissão de Valores Mobiliá-
rios), entre as muitas siglas que povoam a seara institucional?

O fato é que o estágio civilizatório de um povo é fator determi-
nante para aferir o estágio de desenvolvimento de um país. Po-
vos dóceis, indiferentes, ignorantes, passivos parecem ser os da 
preferência dos governantes, mas a democracia tem necessitado 
cada vez mais de cidadãos ativos, conscientes, participativos. A 
cidadania ativa, tão bem-conceituada por John Stuart Mill, em 
suas Considerações sobre o Governo Representativo, pode ser 
conseguida por meio da educação.

Não adianta fazer reforma política – mudar sistema de voto, de 
representação, exigir fidelidade partidária, conferir aos partidos 
densidade doutrinária – se os súditos, na simbologia de Bobbio, 
se assemelham a um bando de ovelhas pastando capim. A pro-
messa da democracia – de educar os cidadãos – é, por isso mes-
mo, o compromisso prioritário para que o Brasil possa sair do es-
tágio pré-civilizatório em matéria de cidadania política.

Enquanto os brasileiros estiverem comendo no velho prato cul-
tural e educacional, usufruindo programas assistencialistas de 
cunho populista, como bolsas-famílias, pés de meia, minha ca-
sa minha vida, as nossas doenças permanecerão.

Universonâncias: das resiliências e 
ressonâncias da busca pelo conhecimento (2)

O prato cheio da corrupção

Guilherme Ary Plonski  é professor sênior da Faculdade de Economia, Administração, Contabilidade e Atuária da USP e do Instituto de Estudos Avançados da USP/Jornal da USP

Gaudêncio Torquato  é escritor, jornalista, professor titular da USP e consultor político/Jornal da USP
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Sumaré poderá 
isentar IPTU e taxa 
do lixo de pessoas 
com doença graveCidades

A Secretaria de Cultura 
e Turismo de Sumaré rea-
firmou o foco em dar con-
tinuidade à PNAB (Políti-
ca Nacional Aldir Blanc), 
que destina anualmente 
R$ 3 bilhões para o fomen-
to à cultura no Brasil. Des-
de o primeiro dia em que 
Cecília Teixeira assumiu a 
pasta, o Conselho de Cul-
tura tem estado presen-
te, acompanhando ativa-
mente todos os processos, 
bem como a sociedade ci-
vil. Nos próximos dias, se-
rão divulgados detalhes 
sobre como trabalhado-
res da cultura, entidades 
culturais, e pessoas físi-
cas e jurídicas que atuam 
na produção, difusão, 

promoção, preservação e 
aquisição de bens cultu-
rais poderão acessar os re-
cursos do PNAB.

A Secretaria está tra-
balhando ativamente pa-
ra garantir que o proces-
so seja transparente, ágil e 
atenda às expectativas de 
todos os envolvidos. “Es-
tamos iniciando uma no-
va gestão com o compro-
misso de solucionar todos 
os impasses, sem descon-
siderar os avanços já con-
quistados. Nossa priori-
dade é dar continuidade 
aos projetos que atendem 
à cultura local, respeitan-
do as necessidades de cada 
setor e buscando sempre 
a harmonização entre as 
ações da nova administra-
ção e o andamento das ini-
ciativas anteriores. Acredi-
tamos que, juntos, pode-
mos tornar nossa cidade 
um polo de fomento à cul-
tura e ao desenvolvimento 
artístico”, afirmou Cecília 
Teixeira, gestora da Secre-
taria de Cultura e Turismo.

Além dos 280 projetos já 
inscritos, a Secretaria des-
taca que sua equipe está 
empenhada em organizar 
todos os projetos em anda-
mento. Outras opções para 
fomentar e valorizar a cul-
tura local estão sendo pla-
nejadas, promovendo o tu-
rismo como ferramenta de 
desenvolvimento econô-
mico e social e garantindo 
acesso universal à cultura 
para toda a população.

“Este é um passo impor-
tante para garantir que a ci-
dade seja um espaço de va-
lorização da cultura e da 
arte, com um planejamen-
to que se alinha às necessi-
dades do setor e respeita os 
prazos e exigências legais. A 
população e os profissionais 
da cultura podem aguardar 
mais informações nos pró-
ximos dias, com a seguran-
ça de que a nova gestão es-
tá totalmente comprometi-
da com o desenvolvimen-
to e a promoção cultural da 
nossa cidade”, concluiu Ce-
cília Teixeira.

Cultura anunciará recursos da Lei 
Aldir Blanc para artistas de Sumaré

Secretária Cecília Teixeira destacou compromisso 
com ‘transparência e valorização’ do setor cultural

divulgação

PróxImoS dIaS

A formatura da terceira 
turma do programa “Abrin-
do Portas” será na próxi-
ma terça-feira (25), a par-
tir das 19h, no Anfiteatro 
do Centro Administrativo 
de Nova Veneza, na Aveni-
da Brasil, nº 1.111. Adoles-
centes que tiveram aulas 
sobre o mercado de traba-
lho são os formandos. A se-
cretária de Inclusão Social 
de Sumaré, Noemi Steins 

Sciascio, foi convidada pa-
ra participar do evento.

O programa “Abrindo 
Portas” é uma iniciativa 
da Sociedade São Judas 
Tadeu em parceria com a 
Prefeitura Municipal de 
Sumaré, por meio da Se-
cretaria de Inclusão So-
cial. O objetivo do progra-
ma é proporcionar opor-
tunidades de qualificação 
profissional e pessoal pa-
ra adolescentes.

Noemi relatou que um 
ciclo importante na vida 

dos formandos está termi-
nando, para começar ou-
tra etapa. “Estou muito fe-
liz em ter recebido o convi-
te para esse evento. É um 
momento importante para 
celebrar as conquistas dos 
nossos jovens. Eles estão se 
preparando para o futuro 
“, afirmou.

Mirela Cia Medeiros, 
da São Judas Tadeu, re-
latou que os participan-
tes aprenderam conheci-
mentos que levarão para 
a vida. “É um orgulho pa-

ra nós ver os nossos for-
mandos crescendo e se 
desenvolvendo. O progra-
ma ‘Abrindo Portas’ é uma 
oportunidade para os ado-
lescentes transformarem 
seus sonhos em realida-
de”, acrescentou.

O programa atende ado-
lescentes de 14 a 17 anos, 
de todas as regiões da ci-
dade. Para participar da 
próxima turma, ou para 
mais informações, entre 
em contato pelo telefone 
19 97153-1694.

Formatura do programa ‘Abrindo Portas’ será na terça, em Sumaré

Programa “Abrindo Portas” é uma iniciativa da Sociedade
São Judas Tadeu em parceria com a Prefeitura de Sumaré
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Andre da Farmácia (MDB) e o chefe de Gabinete, João Cleto, conheceram trâmites do novo PAC que será lançado na 
próxima segunda-feira e foram à Secretaria de Patrimônio da União a fim de identificar área para o Instituto Federal

O vice-prefeito e secretá-
rio de Governo de Sumaré, 
Andre da Farmácia (MDB), 
acompanhado do chefe de 
Gabinete do prefeito, João 
Cleto, estiveram em Brasí-
lia nesta semana para des-
travar emendas e progra-
mas, que foram enviadas ao 
município, mas que ainda 
não chegaram para benefi-
ciar a população.

Além disso, a visita te-
ve como objetivo buscar 
entendimento sobre o no-
vo PAC (Programa de Ace-
leração do Crescimento), 
que será lançado oficial-
mente na próxima segun-
da-feira (24), com a aber-
tura das inscrições. Com o 
novo PAC, cidades do Brasil 
inteiro poderão inscrever 
projetos nas áreas da saú-
de, infraestrutura, educa-
ção, habitação, mobilidade 
urbana, sustentabilidade e 
cultura, entre outras áreas 
da gestão pública.

“Precisamos destra-
var emendas, programas 

e trazer bons projetos pa-
ra Sumaré. Tenho certe-
za de que, em breve, dare-
mos ótimas notícias para 
a nossa população. Foram 

dois dias de trabalho mui-
to produtivos”, contou An-
dre da Farmácia.

João Cleto explicou que 
um dos objetivos da viagem 

para Brasília foi “entender 
e compreender os convê-
nios e programas existen-
tes, que já foram enviados 
para a cidade, para destra-

vá-los”. “Viemos com a mis-
são do nosso prefeito Hen-
rique do Paraíso de trazer 
ações inovadoras para a ci-
dade. Estamos trabalhando 

Andre da Farmácia e João Cleto também foram ao Ministério da Justiça solicitar melhorias para o Procon de Sumaré

Vice-prefeito de Sumaré vai a Brasília 
articular programas e liberar emendas

divulgação
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para que Sumaré não per-
ca nenhuma verba ou pro-
grama que é benéfico para 
nossa comunidade “, disse 
o chefe de Gabinete.

Na Capital Federal, Andre 
da Farmácia e João Cleto es-
tiveram com o deputado fe-
deral Baleia Rossi, presiden-
te nacional do MDB e com 
o deputado Gutemberg Reis, 
também do MDB.

Já no Ministério das Ci-
dades, os representantes de 
Henrique do Paraíso estive-
ram com o secretário Na-
cional de Mobilidade Ur-
bana, Denis Andia. O SPU 
(Secretaria de Patrimônio 
da União) também foi visi-
tado, com foco em identifi-
car uma possível área pa-
ra a instalação do Institu-
to Federal. No Ministério 
da Justiça, foi realizado um 
protocolo para trazer me-
lhorias ao Procon.

Por fim, João Cleto e An-
dre da Farmácia relataram 
que fizeram “boas cone-
xões nos ministérios” com 
foco em melhorar a quali-
dade de vida dos habitan-
tes da cidade.
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Prefeito visitou a escola para conferir de perto as mudanças depois de unidade ser alvo de vandalismo no início 
deste ano em meio a uma tentativa de furto; melhorias vão beneficiar mais de 100 estudantes no Chácaras Assay 

A Emeief (Escola Muni-
cipal de Educação Infan-
til e Ensino Fundamental) 
Bairro Três Casas, locali-
zada na Estrada Três, no 
bairro Chácaras Assay, em 
Hortolândia, está de cara 
nova. Após ser vandaliza-
da no início de janeiro des-
te ano, durante uma ten-
tativa de furto, a unidade 
foi reformada pela prefei-
tura e entregue novamen-
te à comunidade escolar, 
ainda no início do semes-
tre letivo. As melhorias be-
neficiarão cerca de 100 es-
tudantes, garantindo um 
ambiente mais adequado 
para a aprendizagem e se-
guro para as crianças e os 
profissionais da educação.

O prefeito José Nazare-
no Zezé Gomes (Republi-
canos) visitou a escola na 
quarta-feira (19) para con-
ferir de perto a obra e par-
ticipou de uma breve ceri-
mônia de entrega da uni-
dade aos estudantes e pro-
fissionais da área.

Segundo a Secretaria 
de Educação, Ciência e 
Tecnologia, durante a re-
forma geral, houve a tro-
ca do telhado e das caixas 
d’água, pintura interna e 

“esta escola tem um simbolismo muito grande e uma história para esta região”, destaca Zezé Gomes

Zezé Gomes reforma e entrega Emeief 
Bairro Três Casas, em Hortolândia

divulgação

Hortolândia continua a 
promover mudanças im-
portantes na área da cultu-
ra para democratizar ain-
da mais o acesso da popu-
lação às artes. A prefeitura 
estreará o projeto Semana 
Cultural, no próximo mês.

O projeto reformula o ca-
lendário de eventos e es-
petáculos artístico-cultu-
rais realizados pelo muni-
cípio. Anteriormente, cada 
evento ocorria em dias di-
ferentes de um mesmo mês. 
Agora, a partir de março, os 
eventos passam a acontecer 
na primeira semana de ca-
da mês. A Semana Cultural 
começará no dia 03/03 e irá 
até o dia 08/03.

De acordo com o se-
cretário de Cultura, Régis 
Athanázio Bueno, a Sema-
na Cultural cria um calen-
dário fixo de ações, o que 
vai facilitar o planejamen-
to, a organização e a logís-
tica para realizar os even-
tos e espetáculos. Com is-
so, a prefeitura garante que 
a cidade tenha cultura viva 
durante o ano todo.

“A cultura tem papel es-
sencial na construção de 
uma cidade mais dinâmi-
ca, inclusiva e criativa. Por 
isso, lançamos a ‘Semana 
Cultural’, que trará a ca-
da início de mês, uma pro-
gramação intensa e varia-
da. Essa mudança fortale-
ce o compromisso da nos-
sa gestão em tornar a cul-

literatUra e 
GarGalHadaS
Para quem gosta de li-

teratura, a pedida é confe-
rir o projeto Escritores de 
Hortolândia, que será no 
dia 05/03, às 16h, na Bi-
blioteca Municipal Tere-
zinha França de Mendon-
ça Duarte, que fica dentro 
do HORTOFÁCIL, localiza-
do na Rua Argolino de Mo-
raes, 405, Vila São Francis-
co. O evento tem classifica-
ção indicativa livre.

O projeto fará o lança-
mento do e-book “Liberte-
-se”, que reúne textos pro-
duzidos pelos alunos das 
turmas do curso Redação 
e Produção de Texto, mi-
nistrado pela Secretaria de 
Cultura, ano passado.

A prefeitura ainda pro-
move o Hortocity Comedy, 
no dia 05/03. O evento de 
stand-up comedy será às 
19h, no Teatro Elizabeth 
Keller de Matos, que fica 
dentro da Unidade Cul-
tural Arlindo Zadi, loca-
lizada na Rua Gracilia-
no Ramos, 280, no Jardim 
Amanda. O evento tem 
classificação indicativa 
de 16 anos. Os humoristas 
convidados desta primeira 
edição do ano serão Flavio 
Andradde e Julio Cesco. Os 
anfitriões do evento são Zé 
Neves e Luiz Paixão.

MÚSiCa e daNÇa
Quem quiser começar 

bem o dia com energia e 
alto astral, a dica da pre-
feitura é conferir o proje-
to Concertos no Paço, no 
dia 06/03. O evento se-
rá, às 7h30, no Palácio dos 
Migrantes Paço Municipal 
Prefeito Ângelo Augusto 
Perugini, localizado na Rua 
Projetada 12, nº 100, Jardim 
Metropolitan. O evento irá 

comemorar o Dia Interna-
cional da Mulher com uma 
apresentação musical do 
quinteto de cordas e per-
cussão Arco Brasil. 

Também no dia 06/03 a 
prefeitura promove o even-
to +Dança, às 20h, no Teatro 
Elizabeth Keller de Matos. O 
evento terá apresentações 
de vários grupos de dança 
de Hortolândia. A classifi-
cação indicativa é livre.

O público de Hortolân-
dia poderá desfrutar a ri-
queza musical do tango no 
evento Sexta Musical: Con-
certo Piazzolla Porteño, 
que acontece no dia 07/03. 
O concerto será, às 19h, no 
Teatro Elizabeth Keller de 
Matos. A Banda Municipal 
de Hortolândia apresenta-
rá um programa especial 
em homenagem ao músico 
e compositor argentino As-
tor Piazzolla, um dos prin-
cipais artistas do tango. A 
classificação indicativa do 
evento é livre.

dia iNterNaCioNal 
da MUlHer
A Semana Cultural ter-

mina com uma homena-
gem especial ao Dia Inter-
nacional da Mulher com o 
projeto Todas Elas. O even-
to será no dia 08/03, às 19h, 
no auditório da Câmara 
Municipal, localizada na 
Rua Joseph Paul Julien Bur-
landy, 250, no Parque Ga-
briel. A classificação indi-
cativa é livre.

O evento terá apresen-
tações musicais das can-
toras Isabella Valentina, Ju 
Peres e Bela Sarmento. A 
grande atração da noite se-
rá a cantora e composito-
ra de MPB/pop Kell Smith, 
conhecida pelos sucessos 
“Era uma vez”, “Respeita 
as mina” e “Girassol”.

Hortolândia confirma estreia 
da Semana Cultural em março

a partir de março, eventos passam a acontecer na primeira semana de cada mês

divulgação
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externa do prédio princi-
pal, da antiga zeladoria e 
dos muros. A calçada foi 
refeita e foi construído o 
anexo da secretaria esco-
lar. Foi instalado um por-
tão para o novo estaciona-
mento. Durante a tentati-
va de furto, o botijão de 
gás utilizado para o pre-

paro da alimentação es-
colar foi levado; janelas e 
portas foram quebradas e 
a caixa d’água vazou, ge-
rando mofo nas paredes.

De acordo com a dire-
tora Janaína Miyake, de-
pois do susto, “a comuni-
dade está muito satisfei-
ta com a reforma geral da 

escola – crianças e pais”. A 
ação permitiu que a uni-
dade fosse reaberta no dia 
10 de fevereiro para início 
das aulas em 2025. Atual-
mente, a Emeief Três Ca-
sas tem 102 alunos, distri-
buídos em quatro turmas 
de 4º e 5º ano do Ensino 
Fundamental.

“Este é fruto de um tra-
balho de equipe. Esta esco-
la tem um simbolismo mui-
to grande e uma história pa-
ra esta região. O Santa Es-
meralda era um canto es-
quecido, tinha escola num 
contêiner. Esta será uma das 
muitas entregas que fare-
mos, inclusive a do Plano 

de Carreira do Magistério”, 
afirmou Zezé Gomes.

Segundo o secretário de 
Educação, Ciência e Tec-
nologia, Fernando Mo-
raes, o plano está em fase 
bem avançada de elabo-
ração, devendo ser entre-
gue e executado no meio 
deste ano.

tura acessível, aproximan-
do ainda mais as pessoas 
das manifestações artísti-
cas, além de beneficiar di-
retamente os artistas lo-
cais e fomentar a econo-
mia criativa. Com essa ini-
ciativa, reforçamos nosso 
compromisso com uma 
cidade mais cultural, vi-
brante e acolhedora. Hor-
tolândia merece e vai con-
tinuar crescendo com arte 
e cultura para todos”, des-
taca o secretário.

PoeSia falada
A Semana Cultural co-

meça com o sarau Para-
da Poética, no dia 03/03, 
às 19h. O evento acontece 
no Museu Municipal Esta-
ção Jacuba, localizado na 
Rua Rosa Maestrello, 2, Vi-

la São Francisco. A primei-
ra convidada deste ano do 
sarau é a escritora e poe-
tisa Mel Duarte. Ela já ha-
via participado do sarau 
no ano passado. O evento 
tem classificação indicati-
va de 16 anos.

No sarau, Mel, acompa-
nhada do músico e produ-
tor Felipe Parra, apresen-
tará cinco poemas musi-
cados de seu disco novo 
que transitam pelo funk, 
MPB, trap e pagode. Os 
poemas foram escolhi-
dos pelo público através 
das redes sociais.

O rapper e músico Renan 
Inquérito, idealizador do 
sarau, é o anfitrião que dá 
as boas-vindas ao público. 
O evento conta ainda com 
o DJ Viny Blanco, que ani-

ma o público com os sons 
e as batidas empolgantes 
dos seus toca-discos. Além 
de nutrir a alma e a cabeça 
com muita poesia, o públi-
co pode matar a fome e a 
sede na área de alimenta-
ção com food trucks.

No dia 04/03, acontece 
o evento Batalhas, Rimas 
& Conhecimento, às 19h, 
na área externa da Unida-
de Cultural Arlindo Zadi, 
localizada na Rua Graci-
liano Ramos, 280, no Jar-
dim Amanda. O evento 
tem classificação indica-
tiva de 16 anos. O anfitrião 
da batalha é o rapper Crô-
nica Mendes. 

A convidada especial se-
rá a cantora Cris SNJ. A ar-
tista já havia participado 
do evento em 2022.
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Projeto de lei protocolado pelo presidente da Câmara, Hélio Silva (Cidadania), busca isentar impostos de pessoas com 
câncer e demais doenças graves devido ao elevado custo com tratamentos e internações; proposta passa por comissões

O Legislativo de Suma-
ré está analisando um pro-
jeto de lei que poderá con-
ceder isenção do Imposto 
Predial e Territorial Urba-
no (IPTU) e da taxa de lixo 
para portadores de ao me-
nos 18 doenças graves. De 
autoria do presidente da 
Casa, vereador Hélio Sil-
va (Cidadania), a propos-
ta pretende beneficiar mo-
radores que enfrentam en-
fermidades que resultam 
em invalidez, incapacida-
de permanente ou signifi-
cativa redução da qualida-
de de vida.

O projeto de lei estipu-
la que a isenção será con-
cedida mediante requeri-
mento do interessado ou 
de seu representante le-
gal, acompanhado de do-
cumentação comprobató-
ria. Entre as doenças que 
poderão garantir o bene-
fício estão câncer, esclero-
se múltipla, doença de Par-
kinson, cardiopatia grave, 
HIV/AIDS, fibrose cística 
e Alzheimer, entre outras 
condições graves reconhe-
cidas por laudo médico.

Para ser beneficiado, o 
requerente deverá possuir 
um único imóvel e residir 
nele, além de atender aos 
critérios de renda estabe-

Sumaré poderá isentar IPTU e taxa 
do lixo de portadores de 18 doenças

lecidos pelo Código Tri-
butário Municipal. A soli-
citação deverá incluir do-
cumento de identidade, 
laudo médico atualizado, 
comprovante de residên-
cia e prova de proprieda-
de ou contrato de moradia.

Uma vez aprovado o 

projeto, o Poder Executi-
vo terá um prazo de 90 dias 
para regulamentar os pro-
cedimentos administrati-
vos para a concessão e re-
novação da isenção. A Pre-
feitura de Sumaré também 
ficaria responsável por di-
vulgar amplamente os di-

reitos estabelecidos na lei, 
utilizando canais oficiais e 
informativos enviados aos 
moradores.

“O objetivo é assegu-
rar um direito fundamen-
tal às famílias que enfren-
tam o desafio de cuidar de 
um ente querido acometido 
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Neoplasia maligna 
(câncer);
esclerose múltipla;
esclerose lateral 
amiotrófica (eLA);
Tuberculose ativa;
Hanseníase;
doença de Parkinson;
Cardiopatia grave;
Nefropatia grave;
Hepatopatia grave;
Síndrome da 
imunodeficiência 
adquirida (HIV/AIdS);
Paralisia irreversível e 
incapacitante;
espondiloartrose 

anquilosante;
doença de Paget em 
estágio avançado;
Insuficiência renal crônica 
em estágio avançado;
Fibrose cística;
doença de Alzheimer;
doenças raras 
e degenerativas 
que resultem em 
incapacitação 
permanente;

Outras enfermidades 
graves reconhecidas por 
laudo médico emitido por 
profissional habilitado.

LISTA DE DOENÇAS CONTEMPLADAS

A Saúde de Sumaré se-
gue realizando ações de 
combate à dengue em to-
das as regiões do municí-
pio. Nesta semana, os agen-
tes de saúde estiveram no 
Jardim Dom Bosco, região 
de Nova Veneza.

Durante a ação, as equi-
pes realizam visitas casa 
a casa, busca ativa de ca-
sos suspeitos e positivos 
da doença, verificação dos 
quintais, aplicação de lar-
vicidas (quando necessá-
ria). Os moradores recebem 
também orientações da 
equipe e panfletagem so-
bre os sintomas das arbovi-
roses e medidas de contro-
le do mosquito. Os agentes 
seguem ainda com os tra-
balhos nos pontos estraté-
gicos nas regiões da cidade.

O combate ao Aedes 
aegypti é um trabalho per-
manente na cidade e, du-
rante o período de chuvas 
e aumento da temperatura, 
a proliferação do mosquito 
aumenta ainda mais. 

Na quarta-feira (19) hou-
ve uma capacitação sobre 
fluxo e manejo clínico da 
dengue, voltado para os pro-
fissionais da saúde. E nes-
te sábado (22) haverá o Dia 
D, com ações casa a casa, 

orientações e nebulização.
“É muito importante 

que a população receba 
as nossas equipes e conti-
nue adotando todas as me-
didas necessárias para evi-
tar a proliferação do mos-
quito. Também reforçamos 

a importância da destina-
ção correta de resíduos, 
evitando o descarte irre-
gular de lixo e entulhos em 
terrenos baldios, áreas ver-
des, ruas e calçadas”, aler-
tou o secretário de Saúde, 
Rafael Virginelli.

Jd. Dom Bosco recebe ações de 
controle da dengue, em Sumaré

Agentes de saúde de Sumaré percorrem as sete 
regiões da cidade contra proliferação da mosquito

divulgação
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Diante da queda da 
inadimplência registra-
da após o número recor-
de de acordos fechados 
no Feirão de novembro, 
a Serasa decidiu lançar 
a maior ofensiva já feita 
para ajudar os consumi-
dores da região mais en-
dividados. Com a adesão 
de 1.456 empresas de di-
versos segmentos, o muti-
rão contra as dívidas vol-
ta com os descontos habi-
tuais do Feirão Limpa No-
me e o Auxílio-Dívida, in-
centivo de até R$ 100 para 
estimular as negociações.

Até 23 de fevereiro, os 
consumidores que paga-
rem uma ou mais dívi-
das que juntas somarem 
pelo menos R$ 300, terão 

direito ao Auxílio-Dívida 
de até R$ 100, no valor de 
um outro débito em aber-
to, para quitar essas pen-
dências. As dívidas po-
dem ser atrasadas ou já 
negativadas (as que colo-
cam o CPF no Cadastro de 
Inadimplentes).

 A iniciativa faz parte do 
esforço das maiores em-
presas do país e da Febra-
ban para proporcionar um 
fôlego financeiro aos ina-
dimplentes que têm, em 
média, quatro dívidas. Em 
São Paulo, 17,9 milhões de 
pessoas estão aptas a soli-
citar o Auxílio-Dívida para 
as mais de 97 milhões de 
ofertas disponíveis.

 O Auxílio-Dívida é vá-
lido para acordos realiza-
dos exclusivamente pelo 
aplicativo oficial da Sera-
sa e pagos à vista, via Pix.

Serasa anuncia Auxílio-
Dívida de até R$ 100 
para limpar nomes

DESCONTOS EM FEIRãO
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por uma enfermidade gra-
ve. Doenças como esclerose 
lateral amiotrófica (ELA), 
câncer, esclerose múltipla, 
doença de Parkinson, entre 
outras condições incapaci-
tantes, impõem não apenas 
sofrimento físico e emocio-
nal, mas também um gran-
de impacto financeiro so-
bre os familiares. Os cus-
tos com tratamentos contí-
nuos, medicamentos de al-
to custo, internações, tera-
pias, equipamentos médi-
cos e a necessidade de cui-
dadores ou acompanhan-
tes sobrecarregam econo-
micamente essas famílias. 

Muitas vezes, um ou mais 
membros da família pre-
cisam reduzir sua jorna-
da de trabalho ou até mes-
mo abandonar suas ativi-
dades profissionais para se 
dedicarem integralmente 
ao cuidado do paciente, re-
duzindo significativamen-
te a renda familiar”, argu-
menta Hélio Silva.

“A isenção do IPTU e da 
taxa de lixo busca aliviar o 
impacto financeiro e pro-
porcionar suporte efetivo 
do município, garantindo 
que os recursos das famílias 
possam ser direcionados ao 
tratamento”, completa.

Projeto tramita na 
Casa e pretende 
aliviar impacto 
financeiro sobre as 
famílias, explica 
parlamentar

Para combater o mos-
quito do Aedes são neces-
sárias algumas ações, co-
mo manter a caixa d’água 
sempre fechada e com tam-
pa adequada, além de re-
mover folhas, galhos e tu-
do o que possa impedir a 
água de correr pelas calhas. 
Não deixar a água da chu-
va acumulada sobre a laje 
também é fundamental. É 
necessário lavar semanal-
mente por dentro, com es-
cova e sabão, os tanques e 
recipientes utilizados para 

armazenar água, bem co-
mo encher de areia até a 
borda os pratinhos dos va-
sos de plantas. A dica é pa-
ra que as pessoas troquem 
a água e lavem os vasos, 
principalmente por dentro 
(com escova, água e sabão), 
pelo menos uma vez por se-
mana. As garrafas preci-
sam ser guardadas sempre 
de boca para baixo. Tão im-
portante quanto descartar 
corretamente o lixo, princi-
palmente os pneus inserví-
veis, é não jogar lixo em ter-
renos baldios.

“É importante que 
a população receba 
as nossas equipes 

e adote todas as 
medidas”
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Além da queda de quinze árvores e sete postes, duas coberturas e seis telhados foram prejudicados com a força do 
vento; força-tarefa foi deflagrada por equipes municipais e projeto de drenagem será executado em vias do São José 

Uma forte chuva, acom-
panhada de ventos de 
aproximadamente 45 km/
h, atingiu a cidade de Pau-
línia na noite desta quarta-
-feira (19), provocando di-
versas ocorrências em di-
ferentes regiões. De acordo 
com a Defesa Civil, o vo-
lume de chuva registrado 

foi de 12 milímetros, afe-
tando diretamente os bair-
ros Marieta Dian, Saltinho, 
Morro Alto, João Aranha, 
Parque das Árvores, São 
José I e II e São Luiz.

Os impactos do tempo-
ral foram significativos, re-
sultando na queda de 15 ár-
vores e sete postes, além de 
danos a duas coberturas e 
seis telhados. Entre os lo-
cais atingidos estão a Cre-

che José Pavan e a EMEI 
Anísio Dresdi, ambas situa-
das no bairro Morro Alto, 
onde árvores caíram den-
tro das unidades.

Para minimizar os im-
pactos e garantir a continui-
dade das aulas, a CPFL Pau-
lista enviou geradores para 
abastecer as escolas, segun-
do informou a prefeitura.

Desde a madrugada des-
ta quinta-feira (20), equi-

pes das Secretarias de Meio 
Ambiente e Obras, Defesa 
Civil, Mobilidade Urbana e 
do Consórcio Paulicom es-
tão atuando nas ruas para 
remoção de galhos e árvo-
res, limpeza das vias e si-
nalização para garantir a 
segurança da população.

Apesar dos estragos, não 
houve registro de desabri-
gados ou vítimas. O prefei-
to Danilo Barros (PL) publi-

cou nas redes sociais que 
esteve nos bairros mais 
atingidos, como São José e 
Morro Alto, para avaliar os 
danos e afirmou que uma 
força-tarefa foi realizada e 
um projeto de drenagem 
será executado no São Jo-
sé visando a prevenção de 
alagamentos.

“Fizemos uma verdadei-
ra força-tarefa para resta-
belecer a normalidade e, 

em breve, avançaremos 
com o projeto de drena-
gem de todo o bairro São 
José, que há anos sofre 
com alagamentos”, desta-
cou o prefeito.

A população pode acio-
nar a Defesa Civil pelo 199 
ou (19) 3874-1516, a CPFL 
Paulista pelo 0800 010 1010 
e a Guarda Civil pelo 153 ou 
(19) 3874-3646.

Vendaval provocou destruição de árvores e portões; escolas foram afetadas e CPFL enviou geradores para unidades

Temporal com ventos de 45km/h causa 
estragos e afeta oito bairros de Paulínia

A Câmara Municipal 
de Paulínia aprovou nes-
ta semana, por unanimi-
dade, a reestruturação da 
administração municipal, 
criando três novas secreta-
rias: a Secretaria da Mu-
lher, a Secretaria de Ino-
vação, Tecnologia e Conec-
tividade e a Secretaria de 
Cultura, Turismo e Even-
tos, que agora se separa da 
pasta de Esportes.

A proposta, defendida 
pelo vereador Fabio Vala-
dão (PL), busca tornar a 
gestão pública mais eficien-
te e qualificada, segundo 
o parlamentar. Ele ressal-
tou que a nova Secretaria 
de Inovação ajudará a mo-
dernizar a administração 
municipal, tornando Pau-
línia mais conectada e tec-
nologicamente avançada.

Já a Secretaria da Mulher 
terá como principal missão 

nhadas por servidores con-
cursados, segundo o proje-
to aprovado.

Outra mudança acontece 
na Secretaria de Educação, 
que passará a contar com o 
Centro de Referência Edu-
cacional de Apoio à Inclu-
são e o Centro de Formação 
de Professores da Rede, em 
conformidade com deter-
minações do Tribunal de 
Justiça de São Paulo.

sabatina 
Neste mês, o presiden-

te da Casa, Pedro Bernar-
de (DC), e outros 12 verea-
dores fizeram uma sabati-
na com representantes da 
CPFL Paulista, na Câmara, 
para discutir problemas no 
serviço de energia elétrica.

Com base em reclama-
ções de moradores, eles 
cobraram medidas contra 
constantes cortes de forne-
cimento, atendimento das 
equipes terceirizadas, ca-
beamentos soltos ou dei-
xados no chão, entre ou-
tros pontos.

Entre os bairros mais 
afetados, conforme a reu-
nião, estão Parque da Re-
presa, Parque das Águas, 

Parque das Árvores, São 
José e Cascata, que sofrem 
com constantes quedas de 
energia e demora para a 
religação após a ocorrên-
cia de qualquer chuva. Ve-
readores destacaram situa-
ções que afetam inclusive 
comércios e empresas do 
município.

A CPFL vai agora elabo-
rar um ofício com respos-
tas. O consultor de relacio-
namentos da empresa, Ge-
nivaldo Nunes, definiu um 
canal direto com os verea-
dores. Ainda afirmou que 
muitos problemas ocor-
rem por causa das árvo-
res. Mesmo com a poda, 
o plantio deveria levar em 
conta as redes aéreas de 
energia, segundo ele. Nu-
nes defendeu um plano 
de arborização na cidade 
e descartou a possibilida-
de de tornar a rede subter-
rânea a curto e médio pra-
zo, diante dos custos e das 
dificuldades.

De acordo com Pedro 
Bernarde, cada vez mais 
o Legislativo vai cobrar 
respostas para demandas 
que chegam nos gabinetes 
e são vivenciadas nas ruas.

Câmara de Paulínia aprova secretarias 
da Mulher, da Cultura e da Tecnologia

Vereadores aprovaram criação de três secretarias pela 
unanimidade dos votos durante a sessão desta semana

divulgação
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a promoção de políticas pú-
blicas voltadas à garantia 
de direitos e ao empodera-
mento feminino. O verea-
dor Lucas Barros (DC) re-
forçou a importância de a 

nova pasta oferecer supor-
te especializado às vítimas 
de violência doméstica, es-
pecialmente diante do re-
cente caso de feminicídio 
registrado na cidade.

Os novos cargos criados 
serão direcionados apenas 
para funções de liderança, 
chefia e assessoramento, 
sem alterar as funções ad-
ministrativas já desempe-



Máquina pública

Prefeito de Monte Mor encaminhou ao Legislativo e teve aprovado projeto que assegura 14 secretários-adjuntos na 
prefeitura e mais um procurador-geral adjunto; agora, Executivo já pode iniciar nomeações da lista de comissionados

O prefeito de Mon-
te Mor, Murilo Rinaldo 
(PP), sancionou a Lei nº 
3317, de 2025, que altera 
a estrutura administrati-
va da prefeitura e cria 15 
novos cargos comissiona-
dos. São 14 de secretário-
-adjunto e um de procu-
rador-geral adjunto. Após 
sancionar a lei, o prefeito 
já pode iniciar possíveis 
nomeações para os car-
gos. A cidade acumula R$ 
175 milhões em dívidas e a 
medida gerou questiona-
mentos. Apesar da criação 
dos cargos, os salários dos 
novos comissionados não 
foram divulgados pela ad-
ministração.

Os 14 secretários-adjun-
tos vão atuar como auxi-
liares diretos dos secretá-
rios municipais, assumin-
do suas funções em casos 

de afastamento. Apesar da 
ampliação do quadro ad-
ministrativo, a lei não dei-
xa claro os valores salariais 
dos novos cargos.

Para acomodar as no-
vas funções, a lei extinguiu 
quatro cargos de assessor 
institucional, alterando a 
distribuição dos assesso-
res nas secretarias e dire-
torias. A medida tem sido 
alvo de debate na Câmara 
Municipal.

A vereadora Wal da Far-
mácia (PSB) protocolou na 
quarta-feira (19) ofício so-
licitando informações do 
governo Murilo Rinaldo 
sobre os valores dos salá-
rios dos 15 cargos criados 
na prefeitura após apro-
vação do projeto de auto-
ria do Executivo na Câma-
ra, na segunda-feira (17). A 
parlamentar quer o aces-
so aos anexos das leis mu-
nicipais que detalham as 
referências salariais das 

funções de confiança e 
cargos comissionados.

O documento foi enca-
minhado à secretária de 
Administração, Lúcia Al-
brechet, com base na Lei 
de Acesso à Informação. 
Wal da Farmácia ressaltou 
a importância da transpa-
rência na gestão pública e 
destacou que as tabelas de 
vencimentos e salários re-
ferentes às Leis Municipais 
nº 1535/2011 e 12/2008 não 
estão atualizadas no por-
tal oficial.

A Prefeitura de Mon-
te Mor alega que decidiu 
criar 15 novos cargos co-
missionados com o intui-
to de “melhorar cada vez 
mais o atendimento ofe-
recido à população”. A pre-
feitura disse que “a cria-
ção dos cargos não signi-
fica que todos sejam ocu-
pados” e a “definição será 
tomada conforme a neces-
sidade de cada secretaria”.

Murilo Rinaldo sanciona lei que cria 
15 cargos; salários ainda são ‘mistério’

divulgação

Chefe do Executivo 
ainda não divulgou 
salários de cargos 
criados na Prefeitura 
de Monte Mor

Diante da circulação do 
vírus da febre amarela em 
alguns municípios do Esta-
do de São Paulo, a Secreta-
ria de Saúde de Sumaré in-
tensificou a vacinação con-
tra febre amarela nas áreas 
rurais e urbanas.

No último sábado (15), 
as unidades de Saúde do 
Cruzeiro e Veccon estive-
ram com a ação casa a casa 
na Estância Árvore da Vi-
da, Campo Belo e Três Pon-
tes. Já a equipe do Vascon-
celos realizou, durante to-
do o dia, a vacina contra fe-
bre amarela e a atualiza-
ção de carteirinha vacinal 
na unidade. Até o momen-
to o município vacinou 494 
moradores. No ano passa-
do, 9.311 pessoas recebe-
ram o imunizante.

A vacina é a principal 
medida de proteção con-
tra a doença e está disponí-
vel em todas as USFs (Uni-
dades de Saúde da Famí-
lia), exceto no Virgílio Viel.

A vacinação contra febre 
amarela segue o esquema 
recomendado pelo Minis-

tério da Saúde, para crian-
ças menores de cinco anos, 
a imunização ocorre com 
a primeira dose aos nove 
meses e a segunda aos qua-
tro anos. A partir dos cinco 
anos, é aplicada uma dose 
única, caso não haja com-
provação vacinal anterior. 
Os adultos não imunizados 
que residem em áreas com 
recomendação, e pessoas 

que irão viajar para estes 
lugares, devem se vacinar 
pelo menos 10 dias antes 
do deslocamento.

As doses também po-
dem ser aplicadas em ou-
tros grupos, como as pes-
soas que residem em áreas 
de risco, zona rural e re-
giões periurbanas. Nesses 
casos, gestantes, puérpe-
ras (mulheres no pós-par-

to) e bebês entre seis e oi-
to meses podem receber 
a vacina. Idosos acima de 
60 anos devem passar por 
avaliação médica antes da 
aplicação. A vacina pode 
ser administrada junto a 
outras do calendário vaci-
nal, porém em algumas si-
tuações, é necessário res-
peitar intervalos específi-
cos entre as doses.

Vacinação contra febre amarela é 
intensificada em áreas de Sumaré

Vacina é a principal medida de proteção contra a doença 
e orientação é que população procure pelo imunizante

d
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Toda cidade

A SMMUR (Secreta-
ria de Mobilidade Urba-
na e Rural) de Sumaré in-
formou nesta quinta-fei-
ra (20) mudanças impor-
tantes na Avenida Eugê-
nia Biancalana Duarte, 
com o objetivo de melho-
rar a fluidez do trânsito na 
região. As alterações pas-
sam a valer a partir desta 
sexta-feira (21).

As alterações incluem 
a readequação da sinali-
zação vertical e horizon-
tal e a proibição de esta-
cionamento ao lado da Fa-
culdade Anhanguera e do 
Ambulatório de Especiali-

dades, medida necessária 
devido ao grande fluxo de 
veículos na área.

 Além disso, serão cria-
das vagas exclusivas para 
pessoas idosas, PCDs (Pes-
soas com Deficiência) e 
autistas, garantindo aces-
sibilidade à população.

O secretário William 
Martoni destacou a im-
portância das mudanças 
para a mobilidade urba-
na. “Essas adequações 
são fundamentais para 
garantir um trânsito mais 
seguro e fluido, especial-
mente com o aumento do 
fluxo de veículos na re-
gião.” explica. Para mais 
informações, ligue: 0800-
772-7722 (24h).

Sinalização da 
Avenida Eugênia 
Biancalana Duarte 
passa por adequação

TrânsiTo de suMaré
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O vereador Roger Santos 
(PT) defende que a Prefei-
tura de Monte Mor dispo-
nibilize o atendimento em 
período integral na creche 
José Gonzaga Ribeiro, no 
bairro Jardim São Sebas-
tião. Roger disse que se re-
uniu com a secretária de 

Educação, Regimara Sti-
gliani, para tratar do as-
sunto. E ressaltou que saiu 
do encontro otimista, com 
a possibilidade de resolver 
a demanda e garantir o pe-
ríodo integral na creche.

“Ainda não acabou. Es-
tamos lutando, para ten-
tar fazer um remanejo ali 
e voltar isso”, salientou o 
parlamentar, lamentando 

o fato de que muitas mães 
montemorenses começa-
ram o ano de 2025 tendo 
que parar de trabalhar por 
não terem com quem dei-
xar os filhos.

O parlamentar é autor 
da Indicação 162/2025, 
enviada à prefeitura, que 
pleiteia a implantação do 
período integral na cre-
che do bairro. “Solicito que 

pensem na grande dificul-
dade dessas mães, que pre-
cisam trabalhar e encon-
tram dificuldade em dei-
xar as crianças meio pe-
ríodo, os pais que querem 
uma educação aos seus fi-
lhos, buscando por aqui-
lo que é um direito básico, 
entretanto, até mesmo pa-
ra isso encontram dificul-
dade”, afirma Roger.

Vereador Roger Santos cobra período 
integral em creche de Monte Mor

Vereador de Monte Mor faz intermediação para 
atender as demandas da educação municipal

são sebasTião
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Novo sistema vai interligar gradualmente toda Rede Municipal de Saúde, dando maior celeridade aos atendimentos 
e diagnósticos públicos; medida vai entrar em operação no Hospital Municipal e no Ambulatório de Especialidades

A Secretaria de Saúde de 
Nova Odessa está em fase 
final de adoção de um novo 
sistema de prontuário ele-
trônico no HMNO (Hospital 
e Maternidade Municipal 
Dr. Acílio Carreon Garcia), 
Ambulatório de Especiali-
dades e PAM (Pronto Aten-
dimento Municipal do Jar-
dim Alvorada), eliminan-
do o uso das fichas de aten-
dimento e de medicação 
impressas – os papéis que 
“transitavam” nas mãos dos 
pacientes e da equipe du-
rante todo o atendimento.

Agora, os únicos papeis 
que o paciente vai precisar 
pegar em mãos, ao final do 
atendimento, são as recei-
tas e, se houver necessida-
de, os atestados médicos. 
Desde o início do atendi-
mento, na recepção, pas-
sando pelo acolhimento e 
triagem, consulta, pedidos 
de exames, retorno, pres-
crição de medicação e re-
ceita – tudo passa a ser fei-
to nas telas dos computa-
dores pelos recepcionistas, 
enfermeiros e médicos, in-
cluindo o registro preciso 
dos horários de cada etapa.

Além disso, como a ferra-
menta já havia sido instala-
da nas unidades da Rede de 

Atenção Básica, em breve to-
da a Saúde Municipal vai es-
tar interligada pelo sistema – 
restando apenas o CRI (Cen-
tro de Referência de Infecto-
logia) e o CRESAM (Centro 
de Referência de Saúde da 
Mulher) serem “conectados” 
ao prontuário eletrônico.

“O prontuário eletrônico 
traz muita segurança para 

os pacientes, para os médi-
cos, para a equipe de apoio 
e para os próprios gestores. 
Tudo fica registrado e in-
terligado, toda a nossa Re-
de Municipal. Então o mé-
dico consegue puxar, di-
reto no computador, todo 
o histórico de atendimen-
tos do paciente, permitindo 
um diagnóstico mais com-

preensivo”, explicou a se-
cretária municipal de Saú-
de e servidora de carreira 
da pasta, Adriana Welsch.

“Traz uma maior agili-
dade e segurança no aten-
dimento do paciente e pa-
ra nós profissionais tam-
bém, porque é tudo feito 
via sistema. Facilita inclu-
sive a emissão e leitura das 

receitas, que agora são im-
pressas. Até para os próxi-
mos atendimentos, o mé-
dico consegue acompa-
nhar todo o histórico do 
paciente na tela, garantin-
do um bom atendimento”, 
elogiou a médica clínica 
geral Brenda Soares, do 
Pronto-Socorro do Hospi-
tal Municipal.

sistema vai melhorar rotina de servidores e pacientes, facilitar diagnósticos e evitar perda de fichas e verbas federais

Prontuário eletrônico é adotado para 
agilizar atendimento em Nova Odessa

divulgação

Após ganharem uma no-
va cancha oficial e, assim, 
entrarem pela primeira vez 
no Campeonato Regional 
da modalidade como equi-
pe própria (e não mais em 
parceria com Americana), 
a equipe de malha de No-
va Odessa recebeu do pre-
feito Cláudio Schooder, o 
Leitinho (PSD), novos uni-
formes. São 14 conjuntos de 
camisetas e bermudas com 
bolso, conforme exigem as 
regras da malha, num in-
vestimento de R$ 1.260,00.

Participaram da entrega, 
no Gabinete do Paço Muni-
cipal, o secretário de Espor-
tes e Lazer, Angelo Foroni, 

seu adjunto, José Henrique 
de Carvalho, o responsável 
pelo time, Milton Ladeira, e 
outros atletas da malha no-
vaodessense.

“É uma satisfação poder-
mos atender os pratican-
tes desta modalidade que é 
histórica em Nova Odessa, 
que representa nossa cida-
de em Jogos Regionais, por 
exemplo”, destacou Leiti-
nho. Atualmente, a equipe 
de Nova Odessa conta com 
14 atletas.

Disputando como equi-
pe própria e jogando em 
casa, Nova Odessa estreou 
no Campeonato Regional 
da modalidade, organizado 
pela Liga Desportiva Gua-
çuana, no último domin-
go, com uma vitória e uma 
derrota contra a equipe do 
Anavec/Limeira.

Nova Odessa já man-
da suas partidas na nova 
Cancha de Malha do Jar-
dim Santa Luiza e Par-
que Triunfo, entregue pe-

la atual gestão municipal 
em meados de 2023, o que 
garantiu condições de trei-
no para os praticantes da 
modalidade.

A fase de classificação da 
competição deste ano tem 
18 rodadas, divididas em 
dois turnos. Além de Nova 
Odessa e Limeira, há equi-
pes representando Cordei-
rópolis, Indaiatuba, Mogi 
Guaçu, São Carlos, Ampa-
ro, Santa Bárbara d’Oeste e 
Americana/Cerquilho. Ca-
da equipe joga 16 vezes, fi-
cando uma rodada por tur-
no de folga.

“Não disputamos es-
sa competição como Nova 
Odessa ano passado por-
que ainda não tínhamos a 
equipe montada, mas eu e 
o Jaú (Antonio Dias de Oli-
veira) jogamos por Ameri-
cana, e ficamos campeões. 
Mas esse ano temos uma 
equipe forte montada para 
esta competição”, explicou 
Milton Ladeira.

Leitinho entrega novos uniformes para 
a equipe de malha de Nova Odessa

equipe de malha da cidade ganhou das mãos do 
prefeito 14 conjuntos de camisetas e bermudas
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TImE mUNICIPAL

O presidente da Câmara 
Municipal de Nova Odessa, 
Oséias Jorge (PSD), proto-
colou requerimento solici-
tando informações sobre a 
aquisição de abrigos (ban-
co e cobertura) para pontos 
de ônibus da cidade.

Segundo o documento, o 
município firmou um con-

trato em dezembro do ano 
passado visando a aquisi-
ção dos pontos. O vereador, 
que é autor de uma emen-
da impositiva ao Orçamen-
to de 2024 para instalação 
dos abrigos, cobra informa-
ções sobre a execução des-
se contrato.

“Recebo muitas solici-
tações de munícipes so-
bre a necessidade de ins-
talar os abrigos em di-

versos pontos de ônibus. 
Atendendo essa demanda, 
apresentei a emenda ao 
Orçamento e estou agora 
fiscalizando a execução”, 
explicou o vereador.

No requerimento, o pre-
sidente do Poder Legislati-
vo solicita que seja forne-
cido o cronograma de exe-
cução do serviço de ins-
talação, assim como a lis-
ta de todos os locais que 

receberão os novos abri-
gos. Além disso, pergunta 
quantos pontos foram ins-
talados desde a assinatura 
do contrato e solicita cópia 
dos empenhos e notas fis-
cais, caso haja.

O documento estará na 
pauta da próxima sessão 
ordinária da Câmara de 
Nova Odessa, que aconte-
ce na segunda-feira (24), a 
partir das 14h.

Vereador Oseias pede abrigos para 
pontos de ônibus em Nova Odessa

Presidente da Câmara pediu lista com todos 
os pontos exatos que receberão novos abrigos

TrANsPorTE PúbLICo
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DIAGNÓsTICo
A adoção do prontuá-

rio eletrônico também vai 
ser uma importante ferra-
menta de auxílio no diag-
nóstico realizado pelos 
médicos especialistas da 
Rede Municipal. “Muitas 
vezes, o médico precisa-
va requisitar o prontuário 
médico do paciente, todo 
histórico anterior de aten-
dimentos e exames, para 
poder fechar melhor um 
diagnóstico. Agora, tudo 
vai estar na tela do médi-
co, dentro do sistema, agi-
lizando estas situações”, 
acrescentou Cleber Car-
valho, chefe de Seção na 
Secretaria de Saúde.

O sistema evita ainda a 
“perda de produção”, ou 
seja, a perda de fichas, o 
que comprometia o rece-
bimento, por parte do mu-
nicípio, dos valores da “Ta-
bela SUS” aos quais a Saú-
de Municipal tem direito 
por cada consulta e pro-
cedimento efetivamente 
prestado. “O envio de da-
dos para o Ministério da 
Saúde também influencia 
o ranking da qualidade da 
Saúde de Nova Odessa. São 
os ‘indicadores da Saúde’, 
que agora vão apresentar 
dados muito mais preci-
sos”, finalizou o servidor 
Cleber Carvalho.



Chassi adulterado

Com histórico de desentendimentos, réu que também vive em situação de rua, aproveitou que a vítima estava adormecida 
e a atacou com golpes de caco de vidro; crime ocorreu na madrugada de 11 de setembro de 2024 no bairro Nova Paulínia 

Um crime brutal ocor-
rido em Paulínia levará 
L.G.S. R. a julgamento pe-
lo Tribunal do Júri. Ele, que 
estava em situação de rua, 
é acusado de assassinar 
Francisco Elison dos San-
tos, conhecido como “Cea-
rá”, enquanto a vítima dor-
mia em via pública na ma-
drugada de 11 de setem-
bro de 2024, no bairro No-
va Paulínia.

De acordo com a denún-
cia do Ministério Público, 
o acusado e a vítima eram 
moradores em situação de 
rua e tinham um históri-
co de desentendimentos. 
Na data do crime, L. teria 
se dirigido ao local onde 
Francisco costumava dor-
mir, munido de um caco de 
vidro. Aproveitando-se do 
fato de que a vítima estava 
adormecida, ele foi acusado 

de atacar a vítima com gol-
pes fatais na região cervi-
cal, mão, antebraços e per-
na direita.

Mesmo despertando 
com os golpes e tentando 
se defender, Francisco per-
deu as forças e caiu agoni-
zando até a morte. L., por 
sua vez, deixou o local ca-
minhando tranquilamen-
te, segundo a denúncia. O 
crime foi presenciado por 
pedestres, que acionaram 
a Guarda Municipal.

A Guarda Municipal, ao 
chegar ao local, encontrou a 
vítima já sem vida. Durante 
patrulhamento, os agentes 
localizaram L., que corres-
pondia à descrição repassa-
da por testemunhas. O sus-
peito foi abordado e confes-
sou o crime no momento da 
prisão. Em depoimento, ele 
afirmou que matou Francis-
co porque tinham tido de-
sentendimentos anteriores 
e que não estava arrependi-

do, chegando a dizer que es-
tava “feliz” pelo assassinato.

A 2ª Vara Criminal de 
Paulínia determinou que 
L. seja julgado pelo Tribu-
nal do Júri. A juíza Patrícia 
Ribeiro Bacciotti Parisi en-
tendeu que há indícios su-
ficientes de autoria e mate-
rialidade para que ele res-
ponda pelo crime de homi-
cídio qualificado. A juíza 
manteve a prisão preven-
tiva do acusado, negando a 
possibilidade de responder 
ao processo em liberdade.

O Tribunal do Júri será 
responsável pelo julgamen-
to do caso, decidindo se L. 
será condenado e qual se-
rá sua pena.

O caso chamou aten-
ção pela frieza do acusa-
do e pela vulnerabilidade 
da vítima, que foi atacada 
enquanto dormia. A repor-
tagem não localizou a de-
fesa de L. para comentar a 
decisão.

Acusado de assassinar morador de rua 
enquanto dormia vai a júri em Paulínia

Guarda Municipal de Paulínia atendeu a ocorrência e encontrou a vítima morta no local

divulgação

Uma perseguição poli-
cial terminou em um aci-
dente de trânsito no bairro 
Maria Antonia, em Suma-
ré, durante a noite de quar-
ta-feira (19). Um homem foi 
preso e outro segue foragi-
do. Segundo a Polícia Mi-
litar, eles haviam roubado 
dois carros em Paulínia.

Na primeira ação, a víti-
ma conseguiu acionar a po-
lícia, que iniciou uma per-
seguição. Os assaltantes 

conseguiram se distanciar 
da viatura, abandonaram 
o primeiro veículo e rende-
ram uma segunda vítima, 
fugindo em outro carro.

Os policiais tentaram in-
terceptá-los, mas o moto-
rista ignorou a ordem de 
parada. Foi iniciada, en-
tão, uma nova persegui-
ção, que terminou no bair-
ro Maria Antonia, em Su-
maré, quando o motorista 
perdeu o controle e bateu 
em um carro de passeio. A 
motorista sofreu ferimen-
tos leves.

Os policiais saíram da 
viatura e conseguiram 
prender um dos suspei-
tos. O comparsa conse-
guiu fugir após abando-
nar o carro, sair corren-
do, pular muros de resi-
dências e se esconder em 
uma área de mata.

A mulher ferida recebeu 
atendimento ainda no lo-
cal e o acusado de roubo 
foi levado ao Plantão Poli-
cial de Sumaré. A Polícia 
Civil segue investigando o 
caso para tentar identificar 
o foragido.

Perseguição a carro roubado acaba em acidente em Sumaré

Suspeito perdeu controle durante a fuga, bateu 
contra o veículo de uma mulher e a deixou ferida

um ferido

divulgação

Pm resgata reféns durante assalto em sP
A Polícia Militar resgatou dois homens, de 34 e 26 anos, que 
foram feitos reféns por criminosos durante um roubo no bair-
ro Pari, na região central de São Paulo, nesta quarta-feira (19). 
Na ação, as equipes recuperaram uma carga de roupas avalia-
da em mais de R$ 28 mil e prenderam três suspeitos, de 21, 36 
e 41 anos, informou a polícia.
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menor é apreendido com moto sem placa em hortolândia
Um adolescente de 14 anos foi apreendido transitando em uma motocicleta sem ca-
pacete na noite desta quarta-feira (19), na Avenida Adail Alves da Silva, no Jardim 
Novo Ângulo, em Hortolândia. A equipe da ROMU (Ronda Ostensiva Municipal), da 
Guarda Municipal, realizava patrulhamento no momento em que avistou um indi-
víduo com a moto sem placa. Ele foi abordado e, em busca pessoal, nada de ilícito foi 
encontrado. Porém, o jovem contou que havia comprado a motocicleta no Market-
place por R$ 2.100,00 - a motocicleta estava com o chassi totalmente suprimido e o 
número do motor ilegível. O adolescente foi conduzido ao Plantão Policial de Horto-
lândia. Após prestar depoimento, o menor foi liberado ao seu tutor.              | Cézar Oliveira

Um funcionário da Co-
den Ambiental foi soter-
rado enquanto trabalha-
va na abertura de uma 
vala para obra de rede 
de esgotamento sanitá-
rio da companhia, em um 
condomínio industrial de 
Nova Odessa. O acidente 
aconteceu na tarde des-
ta quinta-feira (20). Cons-
ciente, o colaborador foi 

socorrido primeiramente 
por colegas. Em seguida, 
foi removido da vala por 
uma equipe da unidade 
local do Corpo de Bom-
beiros e recebeu proce-
dimentos de primeiros-
-socorros e estabilização.

Também auxiliaram 
equipes das unidades do 
Corpo de Bombeiros de 
Sumaré e Piracicaba, Po-
lícia Militar e da Central 
de Ambulâncias do pró-
prio município. O traba-

lhador foi removido pelo 
helicóptero Águia da Po-
lícia Militar para o Hospi-
tal Estadual Sumaré (HES), 
com sinais vitais estáveis e 
relatando dores no corpo, 
onde prossegue o atendi-
mento médico. 

A Diretoria da Coden 
Ambiental e a Prefeitura 
de Nova Odessa seguem 
acompanhando o caso e, 
se necessário, prestando 
todo o apoio ao colabora-
dor e sua família.

Três assaltantes foram 
presos em flagrante duran-
te um roubo a uma mar-
cenaria, na manhã desta 
quinta-feira (20), na Rua 
José Cláudio Alves dos 
Santos, no Remanso Cam-
pineiro, em Hortolândia. 
Um dos detidos era foragi-

do da Justiça e tinha passa-
gens por diversos crimes.

A equipe da Polícia Mi-
litar informou que quan-
do chegou ao local f la-
grou os criminosos no in-
terior do estabelecimento e 
apreendeu duas armas de 
fogo municiadas, além de 
recuperar R$ 450,00 e qua-
tro celulares das vítimas.

Em consulta criminal, 

policiais constataram que 
um dos detidos era foragi-
do do sistema prisional pe-
los crimes de roubo, tráfi-
co de drogas e receptação.

Os assaltantes foram 
conduzidos ao 1º DP (Dis-
trito Policial) de Hortolân-
dia, onde permaneceram à 
disposição da Justiça. Os 
bens subtraídos foram res-
tituídos às vítimas.

Trabalhador é resgatado após 
ser soterrado em Nova Odessa

Trio é preso durante assalto a 
marcenaria em Hortolândia

Polícia Militar recuperou dinheiro, celulares e demais objetos das vítimas
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Escolinha FutEbol clubE Dia Da ÁrvorE

Registro dos anos 80 mostrando jovens que participavam da 
“Escolinha Futebol Clube” de Monte Mor, na esperança de se 

tornarem jogadores profissionais de futebol. Aparecem na foto, 
da esquerda para a direita, em pé: Wanderley (Pezão), Vivi, Lézio, 

Carmelo, Paulo Andrade, Roberto e Salvador Andrade. 
Agachados: Raimundo, Messias, Marcelino e Ernani (Coelho). 

Foto realizada no dia 21 de setembro de 2006 onde aparecem alunos 
do Núcleo Infantil Jorge Chaud do Jardim Moreira de Monte Mor no 
momento em que participavam do plantio de espécies vegetais em 

comemoração ao Dia da Árvore. O evento aconteceu por iniciativa da 
diretora Sílvia Helena Sproesser Cavallaro e que contou com a presença 

do Secretário da Agricultura, o engenheiro agrônomo Cândido Luís 
Bueno e do assessor José Roberto Malaquias Júnior.

Bangue-Bangue em Monte Mor

Anos trinta, cidade 
pacata e tranquila, 
os crimes eram ra-

ríssimos e as desavenças 
eram poucas.

Por isso mesmo o acon-
tecido em 10 de outubro de 
1932, registrado pelo jornal 
“A Gazeta” de Campinas, 
ficou marcado na história 
do município e relembra-
do por várias gerações. No 
largo do Jardim, hoje pra-
ça Coronel Domingos Fer-
reira, ficava o Botequim e 
Padaria “Internacional” 
de Olegário Bicudo de Al-
meida, onde sempre se re-
uniam amigos para conver-
sas, especialmente sobre 
política, enquanto toma-
vam umas e outras. 

A cena que aconteceu 
naquele dia 10 de outu-
bro em nada difere daqui-
lo que se vê em filmes do 
faroeste americano. Tudo 
começou quando o xerife, 

Botequim Olegário

Memória de Monte Mor
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FEsta Do PEão PaDrE carlos
Registro 
mostrando 
as garotas 
vencedoras 
do concurso 
realizado pelos 
organizadores 
da Festa do 
Peão de Monte 
Mor, realizada 
em 2007. Da 
esquerda para 
da direita 
aparecem, a 
Miss Simpatia 
Luciane 
Karine, a 
princesa 
Edlaine 
Barbosa e a 
rainha Aline 
Brasil.

Registro 
mostrando o 
padre Carlos 
Roberto Marassato 
de Moraes. Foi 
nomeado pároco 
da Paróquia 
Nossa Senhora 
do Patrocínio de 
Monte Mor no dia 
04 de outubro de 
2001, cargo que 
ocupou até 2008. 
Foi durante sua 
permanência à 
frente dos trabalhos 
paroquias que 
se concluíram as 
obras da última 
reforma do 
interior do prédio 
da matriz.

fotos: divulgação
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AuTOR DO TexTO

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

Suplente de Delegado de 
Polícia senhor Leon Fil-
lietaz, acompanhado pe-
los guardas municipais 
Augusto Ferreira da Sil-
va, Elpídio Pereira, José de 
Almeida Leite e João Uli-
tisk, todos armados, che-
gou ao local e dirigindo-se 
ao balcão, apontou a arma 
ao proprietário e lhe deu 
voz de prisão. 

Olegário negou-se a 
acatar tal ordem e abrin-
do a camisa desafiou o xe-
rife a que lhe desse um ti-

ro. Em seguida os dois se 
atracaram numa luta cor-
poral e a confusão esta-
va instalada. Um tiro foi 
disparado e em segui-
da ouviram-se vários ou-
tros estampidos. O tumul-
to se generalizou e envol-
veu as diversas pessoas 
que ali estavam. Foi um 
quebra-quebra geral e ti-
ros por todos os lados. Co-
mo saldo tivemos a morte 
de Olegário e de Francis-
co Inácio de Campos, co-
nhecido por Chico Inácio. 

Também foram feridos os 
senhores Christiano Cle-
mente, André Milan e o 
guarda municipal Augus-
to Ferreira da Silva.

Durante a barafunda 
muita gente atirou e nunca 
se soube ao certo de quais 
armas saíram os tiros que 
provocaram as mortes e 
os ferimentos. Foi instau-
rado um inquérito presidi-
do pelo Tenente Francisco 
Carlos Demétrio de Sousa 
e este, em seu relatório, pe-
diu ao juiz a prisão dos res-

ponsáveis, senhores Leon 
Fillietaz, João Ulitzk, An-
tônio Inácio Gomes Car-
neiro, Augusto Ferreira da 
Silva,Elpídio Pereira, José 
de Almeida Leite e Louren-
ço Rodrigues.

Após o acontecido, o xe-
rife Leon deixou a cidade, 
tomou rumo desconhecido 
e para substituí-lo no car-
go foi nomeado o senhor 
Benedito Gomes Carneiro 
e para prefeito foi nomea-
do, em dezembro de 1932, 
o Tenente Francisco Car-

los Demétrio em substitui-
ção ao senhor Joaquim Ma-
nuel Gonçalves que tinha 
estreita ligação com Leon. 
Um ano depois, o Tenen-
te renunciou ao cargo e foi 
substituído pelo Doutor La-
martine de Resende Car-
valho que permaneceu até 
agosto de 1934.

Sabe-se que esse atrito 
aconteceu por disputas po-
líticas, uma vez que Leon 
era sócio do Pastifício Leão 
pertencente ao prefeito da 
cidade, Joaquim Manuel 
Gonçalves e era partidá-
rio de Getúlio Vargas, en-
tão presidente da repúbli-
ca, enquanto que Olegário 
era simpatizante do PRP 
do presidenteWashington-
Luiz que fora deposto por 
Getúlio na Revolução de 
1930. A inimizade políti-
ca entre os dois era antiga 
e acabou provocando es-
sa triste tragédia. Consta 
que um dos mortos, senhor 
Francisco Inácio, era uma 
pessoa pacata e sem pre-
ferências políticas e mor-
reu por estar num lugar er-
rado num momento erra-
do. Dos três feridos, dois 
se recuperaram enquan-
to o senhor André Milan 
veio a falecer pouco tem-
po depois em consequên-
cia da bala que se alojou 
em suas costas.


